
Protokoll der zweiten GEB-Sitzung im Kita Jahr 2024/2025 am 20.02.2025 um 19:00 Uhr 

Anwesend: 

GEB-Vorstand: Sabrina Jungenkrüger, Jana Schöning, Suzan Lilienthal, Telissa Haydon, 
Ramona Kreis und Viviana Dörfler 

Personalrat Kita Bremen: Toren Christians 

Gewählte Elternbeiratssprecher:innen (Haussprecher:innen) und oder deren Vertretung: Es 
waren 30 Elternbeiratssprecher:innen und oder deren Vertretung anwesend. Davon 24 
Stimmberechtigte.  

Tagesordnung 

Top 1: Begrüßung und Vorstellung 

Top 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Top 3: Personalrat 

Top 4: Berichte des GEB-Vorstands 

 - BremKTG 

 - Schließzeiten 

 - Treffen mit Buten und Binnen 

 - Personelle Veränderung im Vorstand 

Top 5: Neuwahlen  

 - 3 Stellen im GEB Vorstand. Eine bis Ende des Kita Jahres 2024/2025 und  z w e i 
bis Ende des Kita Jahres 2025/2026 

 - Ein ZEV Delegierte:er bis Ende des Kita Jahres 2025/2026 

Top 6: Fragen, Anregungen und Termine 

Top 1. Begrüßung und Vorstellung 

Die gewählten Elternbeiratssprecher:innen (Haussprecher:innen) aus den Kinder- und 
Familienzentren werden begrüßt. Die Anwesenden GEB-Vorstandsmitglieder sowie Herr 
Toren Christians Vorsitzender des Personalrats von KiTa Bremen stellen sie sich vor. 

Top 2: Genehmigung der Tagesordnung 
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Frau Jungenkrüger fragt das anwesende Quorum, ob die Tagesordnung genehmigt wird. Es 
wird kein Widerspruch von den Anwesenden eingelegt, damit wird die Tagesordnung 
genehmigt. 

Top 3: Personalrat von KiTa Bremen 

Herr Toren Christians, Vorsitzender des Personalrats von Kita Bremen stellt sich vor und 
berichtet über einige Themen. 

a. Notdienste und Eingeschränkte Betreuung: Es wird bei der Personalplanung pro 
Haus ein 10% Puffer an Personalstunden mit eingeplant (für Krankheiten, 
Fortbildungen, etc.). Aus Sicht des Personalrats passt diese Ausstattung nicht mehr 
zu den aktuellen Umständen, wo einige Zahlen Fehlzeiten von 30% belegen. Dazu  
kommen die Ausdehnung der Betreuungszeiten, die Anforderungen bzgl. 
Fortbildungen (zusätzliche Tage) und die Ansprüche an die Betreuung (z. B. 
Förderbedarf). 

Die Personalausstattung ist nicht mehr adäquat. Kindertageseinrichtungen sind keine 
Betreuungsangebote sondern Bildungseinrichtungen. 

Der 24. und 31. Dezember sind laut Tarifvertrag freie Tage im öffentlichen Dienst. 

b. Frage von Frau Reichelt aus dem KuFZ Betty Gleim Haus: Vorstellungsgespräche 
führen dazu, dass früher geschlossen wird bzw. zu Ausfällen der Betreuung. Gibt es 
dazu eine Regelung?  

Der Personalratsvorsitzende berichtet die zeitliche Festlegung der Termine sei nicht geregelt. 
Diese werden von der Regionalleitung und dem Träger festgelegt. Bei Leitungsstellen gibt es 
die Besonderheit, dass jeder Bereich (Hauswirtschaftspersonal und pädagogische 
Fachkräfte je Bereich plus Leitung) vertreten sein sollen. Dies sei wichtig, damit mehrere 
Blickwinkel für die Entscheidung mit einfließen können.  

c. Frage von Sabrina Kühlke aus dem KuFZ Fritz Gansberg Straße: Wie ist der Stand 
zum Vertretungspool? Gibt es Hoffnung, dass er aufgestockt wird? 

Der Personalratsvorsitzende berichtet, dass es verschiedene Vertretungspools gibt. Der 
Verwaltungspool und der aus dem Hauswirtschafsbereich seien ausreichend ausgestattet. 
Den Pool im pädagogischen Bereich gibt es seit 10-15 Jahren. Während der Corona-
Pandemie wurden diese Fachkräfte wegen der Infektionsgefahr in Häusern fest eingesetzt. 
Derzeit gibt es nur noch ca. 18 Erzieher:in im Pool verteilt in Regionen. Derzeit ist es nicht 
angedacht die Anzahl zu erhöhen. Aus Sicht des Personalrats wäre besser bzw. sinnvoll 
Vertretungskräfte in den Häusern direkt zu haben.  

d. Der Erzieherberuf ist immer noch von Frauen dominiert. Im Moment sind nur 7-8% 
der Kräfte männlich. 

e. BremKTG: 

Wird vom Personalrat äußerst kritisch gesehen. Es gehe der Senatorin wohl primär darum 
Personalkosten zu sparen. Wenn das Gesetz so durchkommt, werden viele Erzieher und 
Erzieherinnen aufhören. Meinungen und Stellungnahme zum Thema sind auf der PR-Zeitung 
Leuchtturm aus dem Monat Dezember (https://www.kita.bremen.de/sixcms/media.php/13/
PR%20Leuchtturm%20Nachrichten%20Dezember%202024.pdf) und die aktuelle Ausgabe 
v o m F e b r u a r ( h t t p s : / / w w w . k i t a . b r e m e n . d e / s i x c m s / m e d i a . p h p / 1 3 /
PR%20Leuchtturm%20Nachrichten%20Februar%202025.pdf) zu lesen. 
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Der nächste Jahrgang der PIA Ausbildung wird evtl. auch nicht mehr vom Senat finanziert. 

Frau Reichelt aus dem KuFZ Betty Gleim Haus fragt, ob der Personalrat weiß, wie es 
weitergehen wird?  

Herr Christians berichtet, dass die Senatorin für Bildung sich in 5 Sitzungen mit Kita Personal 
getroffen hat. Dabei hat sie erneut über ihre Pläne berichtet und hörte sich die Meinungen 
der Kita-Mitarbeitenden und Regionalleitungen an. Herr Christians nahm an einer 
Veranstaltung der Arbeitnehmerkammer teil. Dort hat sie wieder über ihr Vorhaben erzählt. 
Diese werden von anderen Trägern kritisch betrachtet. Derzeit ist die Rede Einern 
Anpassung des BremKTG: Die Kernzeit wird wohl auf 6 Stunden erhöht. Die 
Voraussetzungen für „geeignete Personen“ werden wohl geändert/angepasst. Zusätzlich zur 
Volljährigkeit und zum Führungszeugnis ohne Eintrag wird ein 130 Stunden Kurs verlangt. 

Die Zahlen zu den fehlenden Kita-Plätzen seitens der Behörde können nicht korrekt sein. 
Letztes Jahr wurden ca.1500/1600 fehlende Plätze gemeldet. Im November wurden 200 freie 
Plätze von Kita Bremen gemeldet und auf Nachfrage gab es keine eingeklagten Eltern. 

Nachdem der Gesetzesentwurf im November bekannt wurde, haben die Leitungskräfte über 
diesen diskutiert und Vorschläge entwickelt. Die Ergebnisse der erweiterten 
Leitungskonferenz zum BremKTG können bei den Leitungen der Häuser angefragt werden. 

f. Herr Michaelis Aus dem KuFZ Lesum berichtet über IT Fehler beim Kita-Portal, so 
erschienen 30 angeblich freie Plätze im Portal, die belegt waren. Anmeldeportal: z.T. 
sind Kitas/Krippen nicht anwählbar.  

Das Kita-Portal stand von Anfang an in der Kritik und ist schwer zu bedienen für viele Eltern. 
Könnte man nicht weg davon? Das Personalrat hat keine Möglichkeiten dazu. Es wird von 
der senatorischen Behörde für Kinder und Bildung verwaltet. Das ist ein Anliegen, dass die 
Elternvertretungen an die Träger bringen sollten. 

Herr Christians Beitrag und die Fragerunde wird um 20:00 Uhr abgeschlossen. 

Top 4: Berichte des GEB Vorstands 

a. Frau Schöning berichtet über die Zusammenarbeit des GEB Vorstands mit der 
Kitastrophe Initiative und die Unterstützung der Petition zum BremKTG. 

Derzeit hat Kitastrophe eine Aktion: Krawall mit Karten. Es wurden Postkarten an jede Kita 
geschickt. Weitere Informationen findet man auf der Homepage der Initiative (https://
www.kitastrophe.info/) 

b. Frau Jungenkrüger berichtet über eine mögliche Änderung bei den Schließzeiten, es 
war Thema beim letzten Jour fixe mit der Geschäftsführung von Kita Bremen. Die 
Behörde prüft ob am 24. und 31.12. eine eingeschränkte Betreuung angeboten 
werden kann. Sobald es neue Informationen dazu gibt, wird der Vorstand die Eltern 
informieren. 

c. BEVki. Bundes Elternvertetung. Sabrina Jungenkrüger und Jana Schöning sind dort 
seit Dezember vertreten und haben bereits an der ersten Sitzung teilgenommen 

d. Personelle Veränderung im Vorstand: 3 Mitglieder scheiden aus, 1 ZEV Delegierter 
scheidet aus. 

Top 5: Neuwahlen  

Frau Lilienthal führt die Wahlen mit Unterstützung von Frau Dörfler durch. Dafür wurden am 
Anfang der Sitzung Stimmkarten verteilt, eine Karte pro Einrichtung. Jedes Haus hat ein 
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Recht auf eine Stimme. Nach den Richtlinien und entsprechend der Vorgaben dürfen 
insgesamt 9 GEB-Vorstandsmitglieder gewählt werden. Drei Mitglieder haben ihre Plätze im 
GEB Vorstand aufgegeben und werden in dieser Sitzung nachgewählt. Frau Viviana Dörfler, 
Frau Katharina von Eulenburg und Herr Andreas Kershon. Der Gesamtelternbeirat wählt aus 
seiner Mitte die Mitglieder und setzt sich aus den Elternbeiratssprecher:innen der 
Einrichtungen KiTa Bremens zusammen. Wahlberechtigt sind die Elternbeiratssprecher:innen 
jeder Einrichtung KiTa Bremens oder in Vertretung ihre Vertreter:innen. 

• Für den Vorstandsplatz von Frau Dörfler bis zum Ende des Kita Jahres 2024/2025 
bewirbt sich Herr Tim Michaelis aus dem KuFZ Lesum. Es gibt keine weitere  
Kandidat:innen. 

Das Wahlergebnis ist wie folgt: Ja Stimmen: 23 / Nein Stimmen: 0 / Enthaltung: 0 

• Für die weiteren Vorstandsplätze bis zum Ende des Kita Jahres 2025/2026 stellen 
sich folgende Kandidat:innen nach einer kurzen Vorstellung zur Wahl: 

1. Frau Vanessa ten Cate – KuFZ Flintacker 

2. Herr Mark Wohlers – KuFZ Grolland 

3. Frau Milena Dunkelmann – KuFZ Bei den drei Pfählen 

Das Wahlergebnis ist wie folgt: 

Frau ten Cate hat nicht genügend Stimmen bekommen. Die neuen GEB Mitglieder sind mit 
der erforderlichen Mehrheit gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 

Wahl der ZEV-Delegierten 

Herr Wohlers gibt seinen Platz als ZEV Delegierte ab. Er erzählt wie unübersichtlich und 
teilweise frustrierend der Mitarbeit mit dem aktuellen ZEV Vorstand sei.   

• Für den Platz als ZEV Delegierte bis zum Ende des Kita Jahres 2025/2026 bewirbt 
sich Frau Lena Reichelt aus dem KuFZ Betty Gleim Haus. Es gibt keine weiteren  
Kandidat:innen. 

Das Wahlergebnis ist wie folgt: Ja Stimmen: 22 / Nein Stimmen: 0 / Enthaltung: 1 

Frau Reichelt nimmt die Wahl an. 

Top 6: Fragen, Anregungen und Termine 

Name Ja Stimmen Nein Stimmen Enthaltungen

1. Mark Wohlers 22 0 1

2. Milena Dunkelmann 18 0 5

3. Vanessa Ten Cate 7 0 16



• Frau Maria Russ aus dem KuFZ Heinrich-Seekamp-Str. fragt nach dem aktuellen 
Personalstop. Auch aktuelle Ausschreibungen würden gerade nicht besetzt. 

Der Vorstand wird mit dem Träger über das Thema sprechen und die Eltern anschließend 
informieren. 

• Frau Ina Wangenheim aus dem KuFZ Helsinkistraße berichtet über das 
Außengelände ihrer Einrichtung. Es ist sehr schlecht ausgestattet. Die Gelder für die 
Ausstattung wurden gestrichen/gekürzt. Es werden verschiedene Lösungsansätze 
diskutiert. 

Der Vorstand nimmt es mit und bringt das Thema an den Träger heran. 

• Herr Michaelis berichtet über Heizungsausfällen im KuFZ Heinrich-Seekamp-Str. Die 
Haussprecherin Frau Russ berichtet das Problem wird behoben. 

• Frau Jüngenkrüger weist daraufhin, dass viele E-Mails nicht zugestellt werden 
können. Grund dafür ist eine Einstellung im E-Mail-Programm, mit der Adressen mit 
„@info“ als Spam gefiltert werden. Wichtige Informationen werden deswegen 
zusätzlich weiterhin an die Häuser versendet.  

• Die nächste GEB Sitzung findet am 22.05.25 um 19 Uhr als hybride Veranstaltung 
(Online und in Präsenz) statt. 

Wir bedanken uns herzlich für die zahlreiche Teilnahme. Die Sitzung wird um 21:00 Uhr 
beendet. 

Protokollführung: Ramona Kreis und Viviana Dörfler
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